
Protokoll der 8. Sitzung des Studierendenparlaments 
der Universität Karlsruhe  

 
 
Datum:   24.06.2008 5 

Beginn:  19:30 Uhr 
Ende:   20:35 Uhr  
 
Sitzungsleitung: Sebastian Felzmann (FiPS) 
Protokoll:  Manuela Popp (GHG) 10 

 
Anwesende:  Linke  Daniel Bruns (19:40) 

RCDS  Justus A. Schwarz, Thomas Schaich, Ulrich Lewark 
GHG Manuela Popp, Julian Karch 
LHG  Claudia Niemeyer (bis 19:45), Sonja Worch 15 

FiPS  Jochen Zimmer, Andreas Kosmider, Sylvia 
Barkholz, Sebastian Felzmann    

   Jusos  Christopher Prohm 
   LUST  Arthur Kleer 
  20 

  
Gäste:  Iris Veile (UStA), Julian Bruns (UStA), Michael 

Cech  
 

 25 

Tagesordnung:  
1.      Begrüßung 
2.      Fragestunde der Öffentlichkeit 
3.      Feststellung der Beschlussfähigkeit 
4.      Genehmigung der Tagesordnung 30 

5.      Genehmigung der Protokolle  
6.      Berichte 
7.      Nachwahl Ältestenrat 
8.      Nachwahl der Referate Finanz, Ökologie und Sozial 
9.      Änderung Wahlordnung 35 

10.    Beschlüsse fzs-mv 
11.    Sonstiges 
 
 
 40 

TOP 1: Begrüßung 
Sebastian Felzmann begrüßt die Anwesenden.  
 
 
TOP 2: Fragestunde der Öffentlichkeit 45 

Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit 



Momentan sind 13 Mitglieder des Studierendenparlaments anwesend. Damit ist das 50 

StuPa beschussfähig. 
 
 
TOP 4: Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird per Akklamation ohne Änderungen angenommen.  55 

 
 
TOP 5: Genehmigung der Protokolle 

Das Protokoll der 7. Sitzung wurde ohne Änderungen per Akklamation angenommen.  
In das Protokoll der 6. Sitzung wurde Arthur Kleer in die Anwesenheitsliste 60 

aufgenommen. Vorschlag: Hinter Beschlüsse in Zukunft eine kurze Erklärung 
anfügen.  
 
 
TOP 6: Berichte 65 

Andreas Kosmider:  
AstA-Haushalt wurde genehmigt. (129.283 Euro). Mehr als im Vorjahr, positiv.  
 
Fsk hat neuen Verteilungsschlüssel für ihre Sach- und O-Phasenmittel beschlossen. 
Rektor verzichtet auf Genehmigung des Asta-Haushalts, ab nun muss nur noch die 70 

Budgetierung genehmigt werden.  
 
Senatskommissionen werden im Herbst neu besetzt, Kommission für Studium und 
Lehre und Komission für Studiengebühren besonders wichtig zu besetzen. 
 75 

Quartalsbericht des ssv (studierenden service verein): Druckerei: hat plus gemacht. 
Fahrzeuge: minus. Freitischausnutzung: nicht so hoch. Gesamt: ist okay, zweites 
Quartal immer schlechter 
 
Michael Cech: 80 

Wollte zu AK Antifa-Treffen, wurde mit dem Argument, dass er zu 
Studentenverbindung (K.D.St.V. Schwarzwald, katholisch, nicht schlagend) gehört, 
abgewiesen. Der AK plant gegen Studentenverbindungen vorzugehen, Michael 
wollte sich über diese Pläne informieren. AK Antifa wird zur nächsten Sitzung 
eingeladen, um deren Seite zu hören � TOP für nächste Sitzung.  85 

 
Julian Bruns: 
Neuregelung für die Slotregelung für die Raumvergabe für Hochschulgruppen. Slots 
wurden auf 25 aufgestockt. Dauer auf Regelzeit von 5h festgesetzt, 1 Raum pro Slot. 
Vergabe damit stärker geregelt, eher kontraproduktiv. Nachtrag von Dominik Richter 90 

(per Mail): Werktags vor 16 Uhr sind die Hörsäle kostenfrei, laut Aussage von Dr. 
Schmidt, Leiter HA V. An den Regelungen für Versicherungen ändert sich nichts. 
 
 
Ines: 95 

Fzs-mv. Zeitweise keine Delegation von Karlsruhe, da zu wenig Personal, mehr 
Beteiligung des Ustas wäre wünschenswert gewesen  
 
 
 100 



TOP 7: Nachwahl Ältestenrat 
Da keine Vorschläge vorliegen, wird der TOP auf die nächste Sitzung vertagt. 
 
 
 105 

TOP 8:  Nachwahl der Referate Finanz, Ökologie und Sozial (nur 1 aus Öko und 
Sozial) 
Da keine Vorschläge vorliegen, wird der TOP auf die nächste Sitzung vertagt. 
 
 110 

 
TOP 9: Änderung der Wahlordnung 
Da keine 2/3-Mehrheit anwesend ist, wird der Punkt vertagt.  
  
Antrag Andreas Kosmider (fips): „Liegt bis zur 9. Sitzung des StuPas kein Vorschlag 115 

zur Änderung der Wahlordnung vor, so erfolgt eine Generaldebatte im SP zum 
Erstellen eines entsprechenden Vortrags.“ 
 
Einstimmig angenommen.  
 120 

 
TOP 10: Beschlüsse fzs-mv 
Ist hinfällig geworden.  
 
 125 

TOP 11: Sonstiges 
Wann wird Kassenprüfungsbericht vorgelegt? 
Präsidium lädt KPA zur nächsten Sitzung ein. 


